
我跟圈内人都不太熟

梁朝伟之前就和尔冬升导演合
作过《癫佬正传》和《人民英雄》两部
电影，在外界看来，他与尔冬升应该
算旧识，而梁朝伟却说：其实我跟尔
冬升不是很熟——— 我基本上跟圈内
人都不太熟。跟尔冬升合作的时候大
家都好像是刚刚起步，他在他的范围
里刚起步，刚当导演，我是刚做演员
没多久，然后跟他拍两部电影。那时
候香港电影拍得很快，效率很高，我
们平常休息时他就写剧本，我记得有
一次我跟他收工后去喝酒，他还在
写，基本上没什么机会聊天，那时就
感觉像学生用功。

几年前我看见尔冬升导演，他告
诉我，自己再拍5部电影就退休，“我
会留一部给你。”前年又见到他，他特
认真，“哎，你拍不拍啊，不拍我真退
休了。”于是我就要剧本看，答应演
了。我觉得人每个阶段都有不同的特
点，我希望每个阶段都有自己的作
品，如果可以就演到老。

我一直想拍喜剧

这部电影出现之前，很多人都觉
得梁朝伟不会再拍喜剧片了。梁朝伟
说：说真的，在《色·戒》之后我一直都在
找机会拍一部喜剧片，但是没有导演
找我拍这种风格的，可能他们的想法
和你们一样。这次我还想表现得更放

开一点，但导演说我不用那样，那是刘
青云和闫妮的事，我还是要收着点。

这部戏我克服了语言的困难，学
习了魔术，还有就是我跟其他人的沟
通，我本身是一个不太容易交朋友的
人，所以我跟别人的沟通也很慢热。
但一切都进入轨道之后，我就会很享
受。可能成熟了，年龄大了，很多想法
都变了，不想再沉重，想轻松一点。

性格也能“变魔术”

从《花样年华》到《无间道》，从
《2046》再到《色·戒》，贵为戛纳影帝
的梁朝伟在忧郁的路上渐行渐远。当
我们怀念他在《鹿鼎记》《东成西就》
中的搞怪表情，认为他从此与喜剧无

缘时，他适时地给了大家一个惊喜。
在香港电影圈，梁朝伟是个深居

简出的“隐士”，拍完戏就躲在家里，
所有的“外交事务”都交给刘嘉玲，

“五虎将”聚会常常只缺他一人，合作
过的艺人也不会再联系，连尔冬升找
他出演《大魔术师》起初都很担心：

“因为这几年他越来越内向，我担心
他是否能演好这个性格外向不羁的
张贤。”出演电影后，梁朝伟终于告诉
大家电影也能改变人的性格的道理。

“我之前参加发布会总会觉得‘完
了’，我有很多东西都不想给人知道，但
这次都说了，但是现在想想，这也没什
么不好。人生有不同的阶段，我现在的
阶段就是——— 49岁的阶段。”

梁朝伟49岁的“萌”是种境界

浙江卫视开年大戏《北京
爱情故事》目前正在火热播
映，这部汇集了陈思成、李晨、
张译、张歆艺、杨幂、佟丽娅、
莫小棋等众多当红明星的情
感大戏成为了近期荧屏的亮
点。在收视接连飘红的同时，
该剧个性符号强烈的人物和
极致的人物故事让各方争议
声四起。

网友们对该剧的讨论更
是如火如荼，几大焦点话题更
是引起激烈争论。比如“陈思
成叫板赵宝刚，《北爱》PK《奋
斗》”的报道就遭到某些网友
炮轰，网友Chr i s表示：“《奋
斗》是我心中的经典，内地80

后青春励志剧的里程碑。陈思
成第一次执导电视剧，就敢叫
板赵宝刚，是不是有点太狂
了？”

也有争议表示《北爱》人
物过于符号化，有评论认为：

“《北爱》这群人以符号化的姿
态出现，每个人都口宣自己的
人生哲学，如‘万花丛中过，片
叶不沾身’，‘车就是男人的
脸’，给大众说相声和布道似
乎是男女主人公们的首要任
务。”网友更直言“程峰就是高
富帅，杨紫曦是拜金女，石小
猛是凤凰男加炮灰，沈冰整一
个圣母，每个人都被贴了标
签，太符号化了。”

《北京爱情故事》：

被指人物符号化

3年没有在大银幕亮相的梁朝伟，在过去的两年中拍了《大魔术师》、《听风者》和《一代宗师》3部电影，最先亮相的就是
已经上映的魔幻喜剧片《大魔术师》。几乎让所有观众跌破眼镜的是，梁朝伟在片中“卖萌”搞笑，几乎变回了十多年年前《东
成西就》中癫狂的欧阳锋。梁朝伟承认，生活中的自己极度内向而放不开，但即将50岁的他，终于通过电影认识到了另一个
自己，这让他十分欣喜，“我不太想再演那些阴郁的角色，这样开朗能让大家笑的电影，不是很好？”

由张嘉译和小宋佳主演的《悬崖》正在东方等多家卫视播出，反响
颇佳。尤其是张嘉译的演技在该剧中更是发挥得淋漓尽致。不过也有
网友认为剧情“略显平淡”，缺乏冲突性。对此张嘉译回应说，这部戏剧
本和制作都非常精致紧凑，所以不太需要以戏剧化冲突来吸引观众。
同时他自己也是全程“压着演”，拍完之后直感到“虐心”。

格边看边说

今日烟台 乐活·声色
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比《潜伏》：并非新瓶旧酒

在开播前，因其剧情同《潜
伏》相似，曾被诟病有抄袭之嫌，
有些网友甚至认为谍战剧的创作

已到尽头，只不过是新瓶装旧酒
而已。对此张嘉译提出很独到的
看法：“也许对观众来说，两者没
有太大区别，但是对于演员，这是
很大的挑战。”他说，周乙这个人
物很少感情外露，甚至话都很少，
所以在没有旁白的情况下，大量
的内心戏就需要演员自己来完
成。他给周乙的评价是智慧、冷
静：“这个戏的很多设置超出常
规，所以不太需要靠戏剧冲突来
吸引观众，观众却能感到无比的
真实。”

比《借枪》：响鼓对闷锣

此前张嘉译曾凭谍战剧《借
枪》获得“视帝”荣誉。在《借枪》
中，他饰演的熊阔海是一个穷
困潦倒的特工，这次饰演的周
乙与其相比，后者虽然“平
淡”，表演张力要大许多。

“《悬崖》就是一个真实
到残酷的故事，用现在一
个比较时髦的词就是虐，
很虐心，但却深刻。”张
嘉译说，“虐心”源于
对剧中人物的深切
感受。周乙为了取

得上级领导的赏识，除了有过硬
的本领外，还得掌握攻心术。他有
时不得不违背自己的本性使出不
近人情的招数。此外，剧中的刑罚
场面也是周乙无法承受但又必须
眼睁睁看着的。再有就是周乙的
亲生儿子不认识他，无疑，这是最
大的“虐心”之处。“全剧下来我都
是‘压’着演，不想透彻是不行
的。”

比圆满：凄凉结局符合人物

近年来所播出的谍战剧，往往
都有一个比较圆满的结局。但是记
者了解到，目前卫视播出的版本中，
张嘉译饰演的特工周乙结局很凄
凉，结尾沉重还曾和片方有过争执。

“我早已在精神上殉道，只是
面对残酷的现实，不得不想尽办
法保存自己。”这是剧中周乙的一
句台词。张嘉译回忆，当自己完全
进入角色之后，非常理解这句话
的含义。“他的心中已没有杂念，
只有信仰。是信仰让他无所畏惧，
让他对于‘虐心’、‘压抑’都能淡
然处之。至于最后凄凉的结局，也
是符合人物性格的。我想大家应
该可以接受。”

近日，期末考试已经
结束，很多学生都看到了
自己的成绩，有的进步了，
有的退步了。记者采访了
解到，很多学生是因为进
行过系统的课外辅导而取
得的进步。在英联教育，记
者看到墙上贴满了喜讯，
很多都是恭喜某某同学在
此次期末考试中某科成绩
获得提升进步的喜讯，为
了了解这么多学生取得进
步的原因，记者在英联教
育进行了采访。

英联教育的许老师告
诉记者，在英联教育，有个

叫周小明（化名）的学生，她
非常聪明，性格活泼开朗、
外向好动。但是周小明刚来
英联教育接受辅导时，物理
和化学基础薄弱，基础不够
扎实，思维没有形成，学习
主动性与自控能力较差；英
语没有理解记忆，对于单词
的记忆和语法方面都存在
较大的问题，许多知识点没
有掌握。

对于周小明这样的孩
子，英联教育的老师们迅
速弄清楚孩子的情况，许
老师告诉记者，老师们相
信，只要好好引导，孩子的

学习成绩会与日提高，针
对她以上这些特性，并对
她学习方面进行如下管
理：

1、每次作业及时督促
到位。每天上完课后，学生
自习的时间老师们会跟进
学生作业完成情况

2、实行晚自习管理。
每天建议孩子来英联晚
自习，以便于英语学科知
识的抽查、巩固，如利用
晚自习抽查本周的英语
学习情况，以便知道孩子
每次课后是否有复习与
预习，同时对孩子进行单

词听写跟踪。
3、及时掌握孩子的心

理动态，不断与家长和老
师进行交流反馈，以便于
双方进一步帮助孩子学
习。

许老师介绍说，经过一
段时间的辅导后的效果果
然没有让人失望，周小明在
这次的期末考试中，总分提
升了100多分，这对我们英
联的所有老师来说，都是一
种欣慰，对学生自己来说，
更是抓住了本学期最后的
时机，为自己赢得一个精彩
的未来！

英联教育教你这样提成绩
专刊记者 王伟凯

爱是要付出才会有得
到，但我从来没有付出过，
或者只付出一点点就把自
己关起来。我觉得这样永
远都不会得到爱，也永远
没有一个真实的“关系”。
能拥有的“关系”只能像电
影一样，似真似假。所以现
在，我觉得即便被伤害也
不要怕，要自己放出来，要
相信人，才会得到爱。

——— 梁朝伟
结了婚之后心态是

会 不一样。我有一次碰
到 刘嘉玲，她和我说结
了 婚之后，你会感觉心
比较定。我想一想，觉得
真 的是，现在好像工作
模 式什么的都差不多，
只 是你的心是满的，背
后有一个人在你旁边支
持你，你有一种归属感，
那种感觉对于一个女人
来讲是不一样的。

——— 梁咏琪
每个人都有青春萌

动 的时候，对自己认识
不 是太清楚，那时候觉
得自己能跳，能唱，还自
己 做演出服。我现在看
着 当 时 的 自 己 都 吓 一
跳。歌星分为实力派跟
偶像派，我属于第三种，
体 力派，唱的其实也一
般，跳的也一般，但咱卖
力气。

——— 黄渤
我一直在心里面一直

地，一直建设自己。后来我
发觉有一天，如果你心里
一直想，一直想，到有一天
其实你就真的实现了。

——— 辛晓琪

娱人码头 《悬崖》被批平淡

张嘉译：平淡精致无需戏剧化
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